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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 29.05.2012 

 Sitzungsbeginn: 20:05 Uhr 

 Sitzungsende: 21:12 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Holsteiner Hof, Großer Ring 51, 25492 
Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Gerhard Cordts SPD   
Herr Dr. Peter De Biasi CDU Vorsitzender  
Frau Marga Kohrn CDU stv. Vorsitzende  
Frau Ursula Lüders FWH  für Herrn Weß-

ling 
Frau Angela Ruland CDU  für Frau Jäger 
Frau Ute Schleiden FWH   
Frau Sabine Schwerin FWH   
Herr Jörg Schwichow SPD  für Herrn Ladi-

ges 
Herr Bernhard Siemonsen CDU   

Außerdem anwesend 
Frau Kirsten Both   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vorsitzende des Seni-

orenbeirates Heist 
 

Frau Regina Kattoll Vorsitzende des 
Waldkindergartens 
Heist 

 

Frau Elsbeth Kruse   
Frau Ute Münster   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 

Entschuldigt fehlen: 
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Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Silke Herrmann FWH   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Alexander Weßling FWH   

Beratende Mitglieder 
Frau Bianca Ludewigs   
Frau Moscharski   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 15.05.2012 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
TOP 8: Erweiterung des Angebotes im Jugendtreff 
TOP 9: Verschiedenes 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen      

Abstimmungsergebnis: - einstimmig -  
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  
Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Bericht der Leitung der Kindertagesstätten 
  
 4.  Jahresrechnung  2011 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 409/2012/HE/BV 
  
 5.  Jahresrechnung 2011 DRK Kindertagesstätte Heist 

Vorlage: 410/2012/HE/BV 
  
 6.  Kindertagesstättenbedarfplanung 

Vorlage: 411/2012/HE/BV 
  
 7.  Dorffest 2014; mündlicher Bericht 
  
 8.  Erweiterung des Angebotes im Jugendtreff 
  
 9.  Verschiedenes 
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 9.1.  Finanzierung Schulsozialarbeit 
  
 9.2.  Betreuungsschule Heist 
  
 9.3.  Grundschule Heist 
  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Bürgermeister Neumann berichtet aus der letzten Sitzung des Schul-
verbandes Regionalschule Am Himmelsbarg.    
 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde
  

Die Einwohner haben keine Fragen.    
  

 
  
  
  
zu 3 Bericht der Leitung der Kindertagesstätten
  

Frau Münster (DRK-Kindertagesstätte) entschuldigt Frau Moscharski, die 
derzeit Urlaub hat. Die Krippengruppe wurde jetzt mit Krippenmöbeln aus-
gestattet. Die Mitarbeiter der Kindertagesstätte arbeiten derzeit eine neue 
Konzeption aus. Eine neue Reinigungsfirma wurde eingestellt. Personal-
veränderungen wegen einer Schwangerschaft stehen an.  
 
Für das Internet liegt der Gemeinde jetzt ein Text für die Kindertagesstätte 
vor. Auf der Homepage des Amtes und des DRK-Kreisverbandes Pinne-
berg soll  dieser eingepflegt werden. Herr DeBiasi weist auf die Wichtigkeit 
der Internetpräsenz der Kindertagesstätten hin.  
 
Frau Münster lädt alle Ausschussmitglieder zu einem Fußballsommerfest 
am 3.6.2012 von 11.00 Uhr – 16.00 Uhr in den Kindergarten ein.  
 
Frau Kattoll (Waldkindergarten) erläutert den gestiegenen Verwaltungs-
mehraufwand. Die Gemeinde wird Parkplätze für den Waldkindergarten 
herstellen. Im Haushalt 2012 kann es zu höheren Personalkosten auf 
Grund des Überganges vom BAT zum TVöD kommen. Außerdem musste 
ein Teil des Landeszuschusses zurückgezahlt werden. Auf Rückfrage von 
Herr Albrecht erläutert Frau Kattoll, dass noch kein passender und ein-
bruchsicherer Container gefunden worden ist. Zurzeit können Gegenstän-
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de des Waldkindergartens in der Garage von Familie Mehlen unterstellt 
werden. Der Dank von Frau Kattoll geht insbesondere an Herrn Frank 
Heinsohn, der den Wald dem Waldkindergarten kostenfrei zur Verfügung 
stellt.  
   

  
  
  
  
zu 4 Jahresrechnung  2011 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 409/2012/HE/BV 
  

Herr DeBiasi erläutert die Jahresrechnung des Waldkindergarten Wurzel-
kinder e.V.     
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt die Jahresrech-
nung 2011 anzuerkennen. 
 

 einstimmig beschlossen
  
  
zu 5 Jahresrechnung 2011 DRK Kindertagesstätte Heist

Vorlage: 410/2012/HE/BV 
  

Herr Cordts berichtet, dass die Überprüfung der Jahresrechnung erst am 
5.6.2012 stattfinden wird. Frau Münster erläutert, dass Frau Moscharski für 
die Aufstellung des Haushaltes und der Jahresrechnung zuständig ist. Die 
Jahresrechnung sollte laut Vertrag bereits am 31.03.2012 vorliegen.   
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
zur Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen
  
  
zu 6 Kindertagesstättenbedarfplanung

Vorlage: 411/2012/HE/BV 
  

Frau Jabs erläutert die Vorlage. Derzeit liegen keine übermäßigen Nach-
fragen nach Krippenplätzen vor. Im DRK-Kindergarten sind zum 
01.08.2012 alle zehn Krippenplätze belegt. Im Laufe des Kindergartenjah-
res werden einige dieser Kinder in die Regelgruppe wechseln und die 
Krippengruppe wird wieder mit Kindern unter 3 Jahren aufgefüllt. Zum 
01.08.2013 haben alle Kinder im Alter von 1-2 Jahren einen Rechtsan-
spruch auf einen Betreuungsplatz. Nach den derzeitigen Zahlen wären 
dies 39 Kinder. Auf Grund der sinkenden Geburtenzahlen bestände die 
Möglichkeit eine Regelgruppe in eine Familiengruppe (10 Regelplätze, 5 
Krippenplätze) umzuwandeln. Frau Ruland erläutert, dass sich die Ent-
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wicklung jederzeit ändern kann. Herr Siemonsen weist auf das geplante 
Betreuungsgeld des Bundes hin.     
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt den Kindertagesstät-
tenbedarf in der Gemeinde Heist zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen
  
  
zu 7 Dorffest 2014; mündlicher Bericht
  

Frau Schleiden berichtet vom ersten Treffen für das Dorffest 2013. Es gibt 
in Heist 35-40 Vereine und Institutionen, die angeschrieben worden sind. 
An dem ersten Treffen haben 16 Vertreter teilgenommen. Die Idee des 
Dorffestes wurde positiv aufgenommen. Auf Grund der kurzen Vorberei-
tungszeit und weiterer Großveranstaltungen in 2013 wurde beschlossen, 
dass das Dorffest erst im Jahr 2014 stattfinden soll. Der Festausschuss 
setzt sich aus Vieth Rene Both, Ludwig Albrecht und Ute Schleiden zu-
sammen.    

  
  
  
  
zu 8 Erweiterung des Angebotes im Jugendtreff
  

Herr Neumann berichtet, dass seit November 2010 Frau Kim von der Reih 
und Herr Semmelhack den Jugendtreff Achterbahn leiten. Frau von der 
Reith beendet Ende Juni ihre Ausbildung zur Erzieherin und hat sich bei 
der Gemeinde um einen 25 Stunden – Arbeitsplatz beworben. Herr 
Neumann hinterfragt die Meinung der Ausschussmitglieder, ob der Ju-
gendtreff zum 01.07.2012 täglich geöffnet werden soll. Der Jugendtreff 
Heist wird auch von Jugendlichen aus Moorrege besucht. Herr Neumann 
steht im Gespräch mit Bürgermeister Weinberg wegen einer Kostenbeteili-
gung.  Herr Albrecht spricht sich für die Erweiterung der Öffnungszeiten 
aus. Zur Sitzung des Finanzausschusses werden die Kosten ermittelt.   

  
 

  
  
  
zu 9 Verschiedenes 
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zu 9.1 Finanzierung Schulsozialarbeit
  

Frau Jabs berichtet, dass sich bis zum 31.07.2013 auch der Bund und das 
Land an den Kosten der Schulsozialarbeit beteiligen, sodass die Gemein-
de Heist derzeit keine Personalkosten zu tragen hat. Die Ersparnis liegt bei 
rund 7.000 Euro.   
 
Frau Kruse berichtet über die gute Arbeit von Frau Baldzun als Schulsozi-
alarbeiterin.    
 

  
  
  
  
zu 9.2 Betreuungsschule Heist
  

Herr Neumann lobt die Arbeit der Betreuungsschule und berichtet, dass 
Eltern an ihn heran getreten sind, und um eine Verlängerung der Öff-
nungszeiten bis 18.00 Uhr baten.    
 
 

  
 

  
  
  
zu 9.3 Grundschule Heist 
  

Frau Kruse berichtet, dass derzeit 102 Kinder die Grundschule Heist besu-
chen. Auf Grund der vorliegenden Geburtenzahlen ist damit zu rechnen, 
dass die Schule in den nächsten Jahren die 80-Schüler-Grenze unter-
schreitet. Herr Neumann berichtet dazu, dass in Heist für die Jahres 2013 
und 2015 Neubaugebiete eingeplant sind, die hoffentlich auch Familien mit 
kleinen Kindern nach locken werden.     
 

  
 
 

  
  
  
 

Für die Richtigkeit:  

 Datum: 05.06.2012 

 
   

(Dr. Peter De Biasi) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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